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С громадным интересом 
ожидали 15 июня миллионы 
советских людей вечерних 
передач центрального теле
видения: в 20 часов по ра
дио и телевидению высту
пил Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хру
щев.

В Москве и Воронеже, 
Ленинграде и Рязани, Кие

ве и Смоленске, Минске и 
Орле, Риге и Калуге и во 
многих других городах мил* 
лионы телезрителей с огром
ным . вниманием слушали 
речь Никиты Сергеевича. 
Выступление тов а р и щ а 
Н. С. Хрущева одновремен
но транслировалось для те
лезрителей Венгрии, ГДР, 
Польши и Чехословакии. 
Интерес к речи Н. С. Хруще

ва по телевидению был на
столько велик, что многие 
капиталистические страны, 
в том числе Англия, Фран
ция, Австрия, Швеция, Ита
лия, ФРГ и ряд других, ве
ли прямые передачи или 
записи на пленку выступле
ния Председателя Совета 
Министров СССР.

(ТАСС).

Не к лицу лесозаготовителям 
быть в отстающих

Коллектив Тотемского 
леспромхоза хорошо пора
ботал в зимний период.' 
План был перевыполнен. За  
первые четыре месяца этого' 
года вывезено древесины н а ' 
тридцать тысяч кубометров 
больше, чем за это ж е вре
мя в прошлом году.

В мае ж е лесозаготовите
ли выполнили задание толь
ко лишь наполовину. Это 
можно было об’яснить тем, 
что значительное количест
во людей и техники было 
привлечено к прдведению 
сплава. Но положение с вы
возкой леса и в июне оста-' 
ется тревожным, хотя те
перь и механизмов, и рабо
чих достаточно, чтобы вой
ти в установленный график. 
За первую декаду месячный 
план был выполнен лишь 
на 24,1 процента. С начала 
второго квартала леспром
хоз дал стране древесины 
на пять тысяч кубометров 
меньше, чем в прошлом 
году.

В Тафтинском лесопунк
те (начальник тов. Ершов) 
на 10 июН'Р вывезено древе
сины лишь 17,5 процента к 
месячному заданию, а квар
тальный план выполнен ме
нее чем наполовину. В ап
реле—июне этот лесопункт 
должен дать леса 22 тыся
чи кубометров, а вывезено 
лишь около десяти тысяч. 
Чтобы справиться с планом 
второго квартала, тафтии- 
цам нужно ежедневно шта
белевать не меньше чем по 
пятьсот кубометров, а они 
не дотягивают и до трехсот.

В большом долгу по вы
полнению квартального пла
на Толшменский лесопункт 
(начальник тов. Ходаков- 
ский). Здесь тож е до сих 
пор не принято мер к тому, 
чтобы наверстать упущен
ное. Д аж е суточный график 
вывозки древесины, рассчи
танный только лишь на вы
полнение месячного план!, 
лесопункт в июне ни разу не 
выполнил.

О том, что сейчас можно 
работать хорошо, говорит 
пример лесопункта «Крутая

Осыпь» (начальник тов. Н о
воселов). В последние дни 
этот коллектив перекрыва
ет график, при суточном за 
дании 160 кубометров он 
вывозит по 175—200 кубо
метров. Успех об’ясняется 
тем, что лесозаготовители 
«Крутой Фсыпи» после про
ведения сплава быстро ор
ганизовали работу в летних 
делянрах, хорошо использу
ют технику.

На г Т о д и в ш е й  недавно 
партийной конференции 
леспромхоза шел серьез
ный разговор о выполнении 
планов и социалистических 
обязательств. Партийным 
организациям и руководи
телям лесопунктов надо по- 
деловому, без промедления 
организовать претворение в 
жизнь решений партийной 
конференции. Не к лицу то- 
темским лесозаготовителям  
быть в долгу перед страной.

Задача состоит в том, что
бы четко организовать труд 
в делянках, на лесовозных 
дорогах и нижних складах, 
максимально использовать 
технику и добиться выпол
нения и перевыполнения 
норм выработки каждой 
бригадой и на каждом ме
ханизме. Наверстать упу
щенное и выйти в число пе
редовых лесозаготовитель
ных предприятий области— 
дело чести тружеников То
темского леспромхоза.

Съезду партии— 
достойную встречу
Д руж но несут предс’ез- 

довскую трудовую вахту 
проходчики нефтеуправле- 
ния «Сунжанефть», Среди 
грозненских буровиков они 
первыми рапортовали о вы
полнении полугодового пла
на. Бругада мастера А. П е
ченова, инициатора сорев
нования за наибольшую го
довую проходку, пробурила 
на тысячу метров больше 
задания. Значительно пере
крыла полугодовой план 
бригада мастеров А. Пан
филова и Тонкогубова.

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР
ЦК КПСС и Совет Ми

нистров СССР приняли по
становление о проведении 
4—7 июля 1961 года в, 
г* Москве в Большом Крем
левском дворце Всесоюзно
го совещания работников 
высших школ.

Совещание обсудит во^ 
просы перестройки работы 
высших учебных заведений 
в соответствии с Законом об 
Укреплении связи школы с

жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народно
го образования в СССР и 
наметит мероприятия по 
дальнейшему улучшению 
высшего образования.

В совещании примут учас
тие руководители высших 
учебных заведений, профес
сора, преподаватели, пред
ставители общественных ор
ганизаций, предприятий, 
совхозов и колхозов.

П0-Х03ЯИСКИ ОРГАНИЗУЕМ УХОД 
ЗА ПОСЕВАМИ КУКУРУЗЫ

„Королева" растет
Во второй бригаде опыт

но-показательного хозяй
ства 3 июня на четырех гек
тарах был*а посеяна куку
руза квадратно-гнездовым 
способом.

Сразу ж е за посевами ее 
была организована охрана. 
«Королева» дала дружные 
всходы и хорошо идет в 
рост.

Рабочие организовали 
уход за ней. Поле проборо
нено легкими боронами зиг
заг. Д о  образования 3— 4 
листьев будет проведено 
повторное боронование, что
бы почва на кукурузном по
ле была все время рыхлой 
и чистой от сорняков.

КВАДРАТЫ
ПРАВИЛЬНЫЕ

В этом году мы посеяли 
кукурузу на 28 гектарах по 
хорошо удобренной и обра
ботанной почве.

Через пять дней после се
ва на почве стала появлять
ся корка. Мы сразу ж е ор
ганизовали бороньбу легки
ми боронами.

Сейчас почва рыхлая, без 
сорняков. На всех посевах 
—дружные всходы, образо
вались правильные квадра
ты.

Наши кукурузоводы го
товятся к подкормке и меж
дурядной обработке посе
вов «королевы» полей.

А. Линьков, 
председатель колхоза 

«Россия».

МОСКВА. Новая экспозиция 
«Опыт скоростников полей» от
крылась в отделе «Механиза
ция сельского хозяйства» на 
ВДНХ СССР. Она рассказыва
ет о замечательном почине ме
ханизаторов Одесской области, 
которые стали водить тракто-

г
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Календарь кукурузовода
Почему особое внимание должнэ быгь обращэно на по

севы кукурузы?
К олхозы  и совхозы рай он а в эт ом году посеяла  

свыше трехсот гект аров этой культ уры . Во многих  
хозяйст вах принято обязат ельст во получить по 230 
центнеров зеленой массы с каж дого гект ара.

Что же дает т акой урож ай? 250 центнеров к у к у 
р узы  равны  50 центнерам овса. Это позволяет  п о л у 
чить 40 центнеров м олока, или 1,73 центнера м а сл а , 
или в  центнеров говядины в ж ивом весе (4 центнера 
в убойном весе). Ею мож но прокормит ь 2—3 коровы.

Если на всей площади будет получено по 250 цент • 

неров к ук ур узы  с гект ара, то загот овленного силоса  
будет достаточно, чтобы прокормит ь 750—800 голов  
крупного рогат ого скота.

Вот что т акое к у к ур уза ! Это поистине ценная  
культ ура. А р а з  т ак, т от  внимание к  ее выращ ива
нию долж но быть особое.

Наступил второй этап борьбы за урожай—своевременное 
и высококачественное проведение ухода за посевами.

Работы по уходу за посевами надо провести организо
ванно во всех хозяйствах на высоком агротехническом уровне, 
с полной нагрузкой используя техничу, колхозникоз и рабочих 
совхозов.

До образования б —6 листочков у кукурузы ее посевам 
значительный ущерб наносят грачи. Поэтому надо считать обя
зательной круглосуточную охрану посевов.

Всходы кукурузы могут быть сильно повреждены швед
ской мухой. Чтобы избежать этого, кукурузные участки в пе
риод массового появления всходов необходимо опылить гек
сахлораном иа расчета 12—16 килограммов двадцатипроцент
ного препарата на гектар. Через 6 —7 дней опыливание по
вторить.

Необходимо провести боронование. Обычно делается 
1—2 боронования до появления всходов и одно—после появ
ления всходов. Боронозать следует в сухую погоду или в ясные 
солнечные дни после прошедшего дождя по умеренно в л аж-] 
ной почве, лучше в дневные часы.

На бороновании можно использовать сетчатые бороны 
или легкие бороны зиг-заг. Надо делать так, чтобы глубина 

Н  боронования была меньше глубины заделки семян. Иначе мо- 
р  * гут быть повреждены проростки и смещены гнезда. В связи 
Й с сухой погодой рекомендуется перед боронованием провести 
и полив кукурузных полей раствором навозной жижи.

Агрегат при бороновании должен двигаться со скоростью 
|  не выше 4 — 5 километров в час. На легких и незаплывших 
0 почвах боронование проводят в один след, а на заплывших— 
gj в два следа во взаимно перпендикулярных направлениях.

Опаснейший враг кукурузы—сорняки. В период медлен
ного роста она беспомощна перед сорняками. Своевременное 
боронование уничтожает сорняки и рыхлит верхний слой почвы, 
что, в свою очередь, улучшает газообмен, увеличивает количе
ство легкоусвояемых питательных веществ.

Проводя уход за посевами, опытные кукурузоводы учиты
вают биологические особенности кукурузы, строение ее корне- 
вэй системы. Вначале у кукурузы появляется зародышевый ко
решок, а вскоре формируется от 2 до 6 —7 первичных корней. 
Через две—три недели первичные корешки отмирают и обра
зуются постоянные корни. Многие думают, что посевы гибнут.
В действительности ж е происходит замена первичных корней & 
постоянными. В это время особенно необходимо подать к кор- А 
ням воздух, поддержать их подкормкой, провести рыхление ^ 
междурядий. Если почву не рыхлить, запустить посевы, то ку- g 
куруза может погибнуть. Й

Позднее у кукурузы на высоте 5 —8 сантиметров обра- ^ 
зуются опорные корни, которые снабжают растения питатель- А 
ными веществами и водой, придают ему устойчивость. Окучи- g 
вание растений способствует укреплению этих корней.

Стебель у кукурузы отрастает мощный, листья длинные А 
и широкие, особенно на хорошо удобренных почвах. Но первое я 
время кукуруза растет медленно. Это нельзя понимать как не- я 
удачу. Вместе с развитием корневой системы у кукурузы фор- 4 
мируется стебель. Растения как бы набирают силу для мощно- я 
го развития в дальнейшем. Чем лучше заправлена удобрения- g 
ми почва, тем более мощным бывает растение.

ры на повышенных скоростях. 
В минувшем году только на 
уходе за кукурузой в области 
работало 4.100 скоростны < аг
регатов. Каждый день допол
нительно обрабатывалось 22,1 
тысячи гектаров посевоя—эго 
равноценно использованию на 
обычных скоростях 1500 агре
гатов.

По сравнению с 1959 годом 
площади под кукурузой воз
росли здесь в два раза. Тем 
не менее колхозы и совхозы» не 
увеличивая количества техни
ки, своевременно провели все 
полевые работы.

Экспозиция «Опыт скорост
ников полей» рассказывает тлк 
же о творческой инициативе 
одесских механизаторов, пере
оборудовавших для скорост
ных работ жатки, культивато
ры и другие сельскохозяйст
венные машины и орудия.

На снимке: посетители вы* 
ставки осматривают модерни
зированную рядковую жатку 
«ЖРБ-4,9», скашивающую зер
новые культуры с укладкой в 
валки со скоростью 10 кило
метров в час.

Фото О. Кузьмина.
Фотохроника ТАСС.
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О ходе отчетов и®выборов 
в парторганизациях района

С июня в первичных пар- партийных организациях отчетов и выборов указан-
тинных организациях райо
на начались отчетно-выбор
ные собрания. Им пред
шествуют отчеты и выборы 
в партийных группах.

Прошли собрания в пар
тийных организациях дере
вообрабатывающего завода, 
опытно-показательного хо
зяйства, редакции газеты 
«Ленинское знамя», сред 
ней школы № 2, госбанка 
горсовета, хлебоприемного 
пункта, школы-интерната 
всего в 12 партийных орга 
низациях.

Надо сказать, что во 
всех случаях деятельность 
секретарей партбюро, пар
тийных комитетов призна
на удовлетворительной, за 
исключением ~ партийных 
групп бригад Mb 1 и 2 опыт 
но-показательного хозяй
ства. С хорошим, содержа
тельным докладом перед 
коммунистами выступил се
кретарь партийной органи
зации опытно-показатель- 
ного хозяйства В. П. Сив
ков.

Очень активно, при высо
кой явке коммунистов, про
шли отчетно-выборные пар
тийные собрания в горсове
те, госбанке, в школе-интер
нате и т. д., где выступило 
30—50 проц. коммунистов. 
Резкой и справедливой кри
тике коммунистов подверг
лась работа секретаря парт
организации и деятельность 
руководителя Тотемского 
хлебоприемного пункта тов. 
Старковского. Он мало счи
тается с коллективом, с 
профсоюзной и даже с пар
тийной организациями, не 
любит критики, в обраще
нии груб.

Коммунсты школы:интер- 
ната М. И. Корюкина и 
А. П. Линькова сделали 
критические замечания в 
адрес работников райкома 
партии, которые забыли до
рогу в школу и мало учат 
партийный актив. Серьез
ной критике коммунисты 
деревообрабатывающего за 
вода подвергли работу быв
шего секретаря парторга
низации Н. В. Выдрина.

Вместе с критикой члены 
. и кандидаты партии выска

зали ряд ценных мыслей, 
предложений, советов для 
улучшения партийной ра
боты.

Имеют место и серьезные 
недостатки. В некоторых

допущены переносы собра
ний по различным причи
нам, нет стопроцентной яв
ки коммунистов на собра
ния, отчетные доклады под
час готовятся наспех, начи-J 
наются собрания с опозда-J 
нием, а принимаемые реше-| 
ния не отражают высказан-J 
ных в выступлениях комму 
нистов предложений.

Очень важно учесть все, 
детали организационной 
подготовки и проведения 
выборов,' вдумчиво и ответ
ственно подойти к выборам 
секретарей парторганиза
ций, их заместителей, пар
тийного бюро, парткома, де
легатов на районную кон
ференцию. От этого будет 
во многом зависеть даль
нейшая работа первичны^ 
организаций. Задача состо-| 
ит в том, чтобы не допус
тить в дальнейшем ходе

ных недостатков и ошибок.
Н. Капин, 

заведующий орготделом 
райкома; КПСС. -

Доброго пуши вам, 
дорогие выпускники!
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Свыше 20 лет  т рудит ся механизат ором  А нт они - 
да Ивановна К озлова . Ежегодно она показы вает  образ
цы высокопроизводит ельного т руда .

Хорошей выработки опы т ная т ракт орист ка до
бивает ся в трет ьем году сем илет ки . К олхоз , Память  
Л енина" одним из первы х в районе за ко н ч и л  весенний  
сев. В эт ом больш ая за слуга  А. И. К озловой . Работ ая  
на т ракт оре Д Т  54, она на прот яж ении всего весеннего 
сева держ ала первенство в соревновании среди м еха ни 
зат оров своего ко лхо за .

Сейчас Ант онида Ивановна поднимает пары.
На снимке: т ракт орист ка к о лхо за  „Память Л е

нина* Ант онида Ивановна К озлова .
--- -------------А-

июня в средней школе 
состоялся торжествен

ный акт, посвященный вру
чению свидетельств окон
чившим 7 класс. Первый 
документ, который дает воз
можность поступить в тех
никумы, училища и полу
чить специальность, получи
ли 83 человека. Среди них 
ученица 7 класса «г» Лида

ИВ I Бесчастная окончила* семь 
1 1  К М  с т » ,классов только на 5. Д и

рекция школы за отличную 
J J I учебу наградила Лиду По- 

четной грамотой. У двалиа- 
ти пяти учащихся в\гв*де- 
тельствах поставлены оцен
ки 4 и 5. Такие документы 
выданы Армеевой : Леие, 
Брилинскому Владимиру, 
Харинскому Николаю, Го
лубевой Тане, Колычевой 
Дине*. Корюкину Станисла
ву и другим.

Выпускников с успешным 
окончанием учебного года 
поздравили директор, школы 
Константин Иванович Ш а
банов, классный руководи

те л ь  Маргарита Васильевна 
Жукова, от родителей Зоя 
Васильевна Паненкова.

С ответным словом вы
ступили выпускницы 7 клас
са Лида Бесчастная и Таня 
Козлова. Они поблагодари
ли учителей за те знания и 
практические навыки, кото
рые им дал а  школа, и от 
имени всех выпускников з а 
верили коллектив учителей,

Наведем порядок на улицах города
-  старинный

Извещение
И с п о л к о м  районно

го Совета доводит 
до сведения депута
тов районного' Сове
та и приглашенных 
товарищей, что вто
рая сессия районного 
Совета VIII созыва 
состоится 20 июня 
1961 года в 10 часов 
утра в помещении 
Дома культуры.

Исполком райсовета.

Тотьма — старинный го- 
род, но за последние годы 
он похорошел, благоустро
ился, появились новые ули
цы. В центре города разби
ты три хороших сквера и 
детский садик. Приятно по
сидеть на скамейке в саду 
имени Вахрушева и в парке 
борцов за свободу, пройти 
по аллеям их. Благоустраи
вается территория у кино
театра. Все это радует тоть- 
мичей и приезжих. Но есть 

такие недоделки, за кото- 
)ые приходится огорчаться, 

асскажем о них,
Вм есто цветов— сорняки
Во всех садах разбиты 

клумбы, но на многих сор
няки вытесняют цветы. 
Клумба в сквере против 
промтоварного магазина за 
росла травой, из-за которой 
тянутся листья многолетних 
цветов. А ведь у этого скве
ра есть шефы — работники 
горпо. Но они нынче забы
ли дорогу в сквер, а надо 
бы вспомнить и навести по
рядок в своем подшефном 
сквере.

В палисадах многих ор
ганизаций, как, например, 
у здания леспромхоза, и 
частных домов растет кра
пива. Неужели ее так труд
но убрать?

Хорошее шесто отд ы ха, 
но lie благоустраивается
Набережная реки Сухоны 

—излюбленное место отдыха 
тотьм_ичей. Посидеть на бе 
регу реки, полюбоваться

красивым пейзажем приро- ходят и в душе упрекают 
ды за Сухоной—одно удо-‘работников коммунальной
вольствие. Но хорошее на- конторы за невнимание к 
строение отдыхающих огор- населению.
,чает неблагоустроенный бе- Или вот другой пример, 
per, особенно у лестницы, ;На >улице Октябрьской вес-
по которой спускаются к ре
ке. Эта часть берега превра
щена в место свалки мусора 
и скопления мух. Теперь, 
конечно, трудно очищать 
берег от мусора, но зава
лить его землей можно лег
ко. И почему бы это не сде
лать силами обществен
ности?

В саду у Дома культуры 
нет ни одной скамеечки, а 
желающих отдыхать в нем 
много. I

Столько о б и д ...
Ежедневно можно слы

шать сотни упреков в адрес 
коммунальной конторы от 
женщин, которые полощут 
белье на реке Песь-Еденьга 
и берут воду для питья. 
Здесь действительно не соз
дано никаких удобств. 
Женщины и мужчины с вед
рами и корзинами должны 
прыгать по дровам дерево
обрабатывающего завода, 
чтобы найти местечко для 
забора воды. Ведь, наверно, 
можно против, улицы Киро
ва, куда больше всего при
ходит людей за водой, осво
бодить от дров часть реки.

Лестницы, по которым 
спускаются 
по улицам

ной унесло водой землю 
около перемычки. Дети, по
жилые люди, инвалиды вы
нуждены ежедневно упраж 
няться, кто как сумеет: од
ни перепрыгивают, другие 
пройдут несколько раз, по
смотрят, где удобней спус
титься и перейти ручей. А 
почему бы не сделать здесь 
хотя бы временный пере-» 
ход?

Санитарная культура 
не на высоте

Санитарная культура в 
городе еще не поставлена 
на должную высоту: Меди
цинские работники — ; р ед 
кие гости в кварталах, по
этому некоторые жители, 
как по улице Володарской 
№ 17, выливают нечистоты 
на улицы. Санэпидстанции 
к таким квартирос’емщикам 
коммунальных домов и вла
дельцам частных домов на-, 
до принять строгие меры.

* * I * I * - *\

Товарищи тотьмичи, сей
час самое хорошее время 
для благоустройства горо
да. Давайте все, как один, 

к Песь-Еденьгс; выйдем на улицу и наведем 
Кирова и * н а !порядок у организаций и 

Торговой площади, излом а-.устны х домов. Город наш, 
ны, и никто не думает их;нам о нем надо и заботить- 
ремонтировать. Сотни лю- ся.
дей по ним ежедневно про-1 Р ей до вая  бри гада .

'что они будут и в дальней
шем настойчиво овладевать 
знаниями, показывать при
мер в учебе и поведении.

« #
Зал  Дома культуры в чет

верг заполнили учащиеся 
средней школы рабочей мо
лодежи. Здесь проходил вы
пускной вечер. Аттестат зре
лости без' отрыва от произ
водства получили десять че
ловек. Ниронин Владимир, 
рабочий районного отделе
ния «Сельхозтехника», Ша- 
нанина М ария, санитарка 
больницы, Попова Алексан
дра (райком партии) окон- 
чилй 10 классов с хорошими 

; оценками.
Неплохо поучились и уча

щиеся 7 класса школы ра
бочей молодежи. 19 человек 
получили свидетельство об 
окончании семилетнего об
разования. В свидетельст
вах у Харинской Великони- 
ды (М ДО-34), Девятовского 
Василия (училище' механи
зации) большинство оценок 
хорошие.

Выпускников ^ производ
ственников поздравили за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации Вениамин 
Алексеевич Лихачев, секре
тарь райкома комсомола 
Николай Иванович Русинов.

Выпускной вечер, — гово
рит т. Лихачев>—знаменате
лен тем, что он совпадает с 
героическим трудом совет
ского народа в честь исто
рического XXII с’езда 
КПСС. Пусть ваши знания 
будут незаконченными. Вы 
получили путевку в жизнь, 
выбирайте любой путь: по
ступайте в техникумы и 
институты, на достигнутом 
ire останавливайтесь.

Секретарь райкома ком
сомола. тов. Русинов луч
шим выпускникам-произ- 
водственникам Ниронину, 
Шананиной, Харинской и 
Девятовскому вручил По
хвальные листы.

Год напряженной учебы 
остался позади. Доброго пу
ти вам, дорогие выпускни
ки! Вас ж дут большие дела.

Е. Куканова.

Научная сессия, 
посвященная 20-й 

годовщине начала Великой 
Отечественной войны
16 июня, в Москве в Ака- 

демии общественных наук 
при Ц К  КПСС, состоялась 
научная сессия, посвящен
ная 20-й годовщине со дня 
начала Великой Отечествен
ной войны Советского Сою
за.

О роли КПСС как орга
низатора всемирно-истори
ческой победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне говорил в Д°' 
кладе профессор Д. М. КУ' 
кин. •. ; .

Решающей роли совет
ских вооружённых сил в
разгроме немецко-фашист
ской армии посвятил 
доклад кандидат военны 
наук Н. Г. Павленко.

На сессии были заслун*а" 
ны и другие доклады- v 

(ТАСС).
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У М Е Л О  И С П О Л Ь З У Я  П А С Т Б И Щ Н Ы Й  ПЕРИОД,
получим в июне по 3 0 0  килограммов молока от коровы!

Решили, а выполнять забыли...Приветствуем и поддерживаем
Мы, комсомольцы кол

хоза «Красное знамя», 
пошли в этом году на 
один из самых трудных 
участков артельного про
изводства — пасти мо
лочный скот.

Приняв стадо, мы ре
шили со всей ответствен
ностью отнестись к делу. 
К этому нас обязывает 
не только комсомольский 
долг, колхозная совесть, 
а и то, что коров мы па
сем с Федотовской фер
мы, доярки которой бо
рются за почетное звание 
«Ферма коммунистиче
ского труда».

Выгнав скот на паст
бища в двадцатых чис
лах мая, мы стараемся 
изо дня в день повышать 
его продуктивность.

Соблюдаем распорядок 
дня. В пять часов утра

животные уже 
пастбище и 
там до вечера. 

На

идут на $ 
находятся |

Ш Ш Ш * а .страницах район-3 I
ной газеты пастух опыт-1 
но-показательного хозяй-1 
ства Ф. Кокшаров вы-1 
ступил инициатором борь-1 
бы летом за большое ] 
молоко.

Мы приветствуем 
поддерживаем это 
ное начинание.

Iцен-1 
Посове-1 

доярками, (товавшись с
мы пришли к выводу,  ̂
что в среднем от каждой s 
коровы стада можно по-1 
лучить за пастбищный g 
период по 1200 килограм- [ 
мов молока. К достиж е-[ 
нию намеченного мы 
направляем все 
усилия.

А. Трофимов,
А. Трофимов, 

пастухи Федотовской фермы 
колхоза «Красное знамя».

twwwwwwwi

Соревнование колхозов, совхоза и опы тно- 
показательного хозяйства района

по надою молока за 5 дней—с 10 по 15 июня 1961 года 
(Первая графа— надой на корову в килограммах за пять дней 

июня этого года, вторая—сравнение с  соответствующей 
пятидневкой прошлого года)

Опытно-показательное 
хозяйство 45,3 0,6

«Россия» 38,6 —2,5
«Сигнал» 37,1 —
«Заветы Ильича» 35.4 —6,0 
« Путь к коммунизму» 35,0 —9,4 
Совхоз
«Погореловский» 34,5 2,2 
«Красное знамя» 32,1 —8,4

«Красная звезда» 
Имени Ленина 
«1-е Мая» 
«Память Ленина» 
Имени Калинина 
Имени Сталина 
«Большевик» 
«Родина»

Всего по району

30,7 - 0 ,5  
30,0 - 9 ,0
29.5 —7,5
29.2 -3 ,1
29.2 - 4 ,8  
26,2—10,6 
25,2—14,2
22.6 - 7 ,7
32.2 - 5 ,0

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Уход за посевами льна
Чтобы получить высокий 

урожай семян и волокна, не
обходимо сберечь каждое рас
тение, оградить его от болез
ней, вредителей, сорняков, 
обеспечить достаточным пита* 
нием, создав тем самым наи
лучшие условия для роста и 
развития льна. Особенно это 
необходимо в текущем году* 
при сильно запоздалой весне.

Огромный вред всходам 
льна наносит льняная блошка. 
Льняная блошка—мелкие пры
гающие жучки, темносинего, 
черного или коричневого цве
та. Особенно опасны они для 
молодых всходов, так как они 
повреждают листочки и верху- 
шечную почку роста, вызыва
ют частичную или даже пол
ную гибель посевов.

Чтобы уберечь лен от льня
ной блошки, необходимо по
вседневно наблюдать за посе
вами, особенно за последними 
сроками сева. При обнаруже
нии блошек—принять срочные 
меры для их уничтожения.

Наиболее эффективными ме
рами являются препараты 
ДДТ и гексахлоран. Опылива- 
ние можно производить спе
циальными опыливателями, а 
при отсутствии их—из мешоч
ков, сшитых из марли или ред
кой материи. Мешочки запол
няются опылителем и привязы
ваются к жерди длиною 2—3 
метра на расстоянии 30—4СГсм 
друг от друга. Двое колхозни
ков проходят с жердью по по
севам и, встряхивая мешочки» 
производят опыливание.

Норма расхода на гектар 
15—20 килограммов ДДТ или 
столько же о-процентного гек* 
сахлорана. При 12-процентном 
гексахлоране его необходимо

разбавлять на 50 процентов 
дорожной пылью. Эти яды не
растворимы в воде, не причи
няют никаких ожогов растени
ям и могут применяться в лю
бое время дня.

Большой вред посевам льна 
наносят сорняки. Они не толь
ко снижают урожай, но и 
осложняют машинную уборку, 
увеличивают потери, снижают 
качество продукции.

Медлить с прополкой нельзя. 
Необходимо проводить ее сра
зу же по мере появления сор
няков до полного их уничто
жения. В . настоящее время 
трудоемкий процесс ручной 
прополки все больше вытесйя- 
ется химической прополкой — 
опрыскивание посевов препа
ратами Дикотекс-30 и Дико- 
текс-80. Опрыскивание прово
дится самолетом, ранцевым, 
конным, тракторным опрыски
вателями.

Дикотекс-80 применяется в 
-дозе 0,6—1 килограмм препа
рата на гектар посева льна в 
виде водного раствора — в 
500—600 литрах воды для кон
но-моторных и тракторных 
опрыскивателей, в 800—1000 
литрах для ранцевых и- в 
200—300 литрах для авиации. 
Химическая прополка уничто
жает до 80 процентов сорня
ков. Химическую обработку 
следует производить в период, 
когда лен достигает высоты 
6—15 см. Обработка льна в 
более поздний период роста 
может сильно повредить, вы
зывая искривление стеблей. 
Не следует п р о и з в о д и т ь  
опрыскивание посевов при 
дожде.

В период ухода за посевами 
важное значение имеет под-

На партийном собрании 
Пятовского лесо п у н к т а  
дважды обсуждался вопрос 
об участии коммунистов, 
имеющих коров, в продаже 
молока государству. На со
браниях каждый раз реша
ли, чтобы коммунисты ак
тивно участвовали в прода
же молока. Но практически 
получается обратное. На 
сегодняшний день ни один 
из 17 человек не приступил 
к выполнению решения пар
тийного собрания.

Беспартийные товарищи, 
видя, что коммунисты и 
актив лесопункта не при

ступают к сдаче молока, то
же не участвуют в этом 
деле.

Первоначально секретарь 
парторганизации тов. Иго-| 
шев и начальник лесопунк-. 
та тов. Попов говорили, что 
надо открыть моледоприем-, 
ный пункт и тогда молоко 
пойдет. Но вот молокопри-. 
емный пункт открыт уже 
два месяца, а молоко не 
поступает. ' .

Почему не поступает? Да 
потому, что коммунисты и 
актив лесопункта не хотят| 
продавать молока государ- 1 

ству, а продают на сторону i

по рыночным ценам. Ни 
одного килограмма не про
дали молока и начальник 
лесопункта тфв. Попов н 
секретарь парторганизации 
тов. Игошев.

9 июня я договорился с 
тов. Игошевым собрать 10 
июня коммунистов лесо
пункта, имеющих коров, и 
побеседовать с ними о вы
полнении решения партий
ного собрания об участии 
коммунистов в продаже мо
лока. Но не тут-то было.. 
На совещание явились одни 
депутаты, а тов. Игошев не 
соизволил сам явиться и не 

I известил коммунистов. Тов. 
Игошев фактически сам 
тормозит это государствен
ное мероприятие и считает 

1 продажу молока в настоя
щий период чем-то неверо
ятным.

Коммунисты и актив П я
ловского лесопункта долж
ны поправить дело с прода
жей молока, а для этого не
обходимо самим лично по
казать пример. Надо вы
полнять свои собственные 
решения.

Р. Прокошев, 
председатель Пятовского 

сельсовета.

ЛЕНИНГРАД. Заведующий 
кафедрой луговодства Ленин
градского сельскохозяйствен
ного института профессор 
И. В. Ларин разработал меро
приятия по улучшению и ра
циональному использованию 
сенокосов и пастбищ. Много
летняя работа И. В. Ларина 
получила завершение в двух 
научных трудах: «Пастбище- 
оборот — система использова
ния пастбищ и уход за ними» 
и «Луговодство и пастбищное 
хозяйство».

Эти труды обобщают име
ющиеся материалы по луго
водству и пастбищному хозяй
ству, вносят много нового в

науку и практику повышения 
продуктивности кормовых уго
дий.

Введение пастбншеоборотов 
увеличивает емкость пастбищ 
на 40—50 процентов и позво
ляет резко поднять продук
тивность скота, а проведение 
всей системы улучшения при
родных сенокосов и пастбищ 
увеличивает их продуктив
ность в 2—5 раз.

На снимке: профессор И. В. 
Ларин с кандидатом сельско
хозяйственных наук А. П. Кре- 
товой обсуждает план опыт
ных работ.

Фото И. Баранова.
Фотохроника ТАСС.

кормка льна. Подкормкой 
обеспечиваем дополнительное 
питание в те периоды жиз
ни, когда потребность в таком 
питании особенно велика.

Посев, где лен развивается 
слабо, имеет бледнозеленую 
или желтую окраску, необхо
димо подкормить азотными 
удобрениями из расчета 60—80 
килограммов на гектар. Под
кормка азотными удобрениями 
проводится при высоте льна 
6—10 см. При этом надо пом
нить, что избыточное внесение 
азотных удобрений может сни
зить качество волокна, вызо
вет неравномерность созрева
ния и склонность к полеганию.

Хорошо действует на рост 
льна, качество волокна и об
разование семян подкормка 
калийными удобрениями в два 
срока: первая в фазе «елочки»* 
когда растения достигают 
6—10 см высоты, и вторая — 
перед бутонизацией. Норма 
внесения на гектар 50—70 кг 
хлористого калия или 70—80 кг 
калийной соли. Золу вносить 
по всходам. Подкормка фос
форными удобрениями — су
перфосфатом — производится 
из расчета 1,5—2 центнера на

гектар и делается в тех слу
чаях, когда эти удобрения не 
были внесены до посева.» Вно
сить их надо по всходам до 
бутонизации. Подкормку луч
ше проводить в вечернее вре
мя или, что особенно жела
тельно, в пасмурную погоду, 
перед дождем. Необходимо об
ращать особое внимание на 
равномерность внесения удоб
рений во избежание пестроты 
травостоя.

Выполнить взятое обяза
тельство по получению уро
жайности льнопро^укции мож
но только при повседневной 
заботе о льне. Не забывают 
об этом колхозы «Россия», 
«Красная звезда», «Сигнал». 
В колхозе «Красная звезда» 
все посевы льна подкормлены 
золой из расчета 1,5—2 центне
ра на гектар. В «России» по
севы льна опудрены гексахло
раном. Начали подкормку в 
колхозе «Сигнал». Готовятся 
и в ближайшие дни начнут эту 
работу колхозы имени Ленина 
и имени Сталина. Всем колхо
зам района необходимо про
вести надлежащий уход за по
севами льна.

Л. ЧЕРНИЦЫНА.

Труд украшает 
человека

Дружный коллектив доя
рок трудится на Бобров
ской ферме колхоза «Крас
ная звезда». Эю—Н. Цики- 
на, И. Фоминская, К. Кузь
минская, Н. Третьякова. 
Н. Аникиева.

Они стремятся с честью 
выполнить принятые обяза
тельства по надою молока, 
занимая среди ферм артели 
ведущее место.

Доярки показывают при
мер честного отношения к 
общественному долгу. Тре
вожное положение созда
лось на весеннем севе. Мы 
обратились за помощью к 
дояркам. Они дружно от
кликнулись на просьбу. По
доив утром коров, они вы
ходили в поле и трудились 
вместе со всеми колхозни
ками до вечера.

Полеводы благодарят доя
рок за помощь в заверше
нии весеннего сева и жела
ют им успехов в повышении 
продуктивности молочного 
скота.

В. Шумков.

Хотя письмо и но опубликовано
Колхозники бригады № 1 

сельхозартели «Красное зна
мя» прислали в редакцию жа
лобу, что бригадир Кашути- 
на О. В ., имея ключи от кол
хозной риги, в которой храни
лась куглина для общественно
го скота, унесла домой 1J кор
зин.

По просьбе редакции факты 
проверила председатель Мат• 
веевского сельсовета т. Кула
кова. Она сообщает, что пись
мо обсуждено на собрании 
граждан деревни Булавкино. 
Кашутиной дан выговор. Куг
лина отобрана и передана 
колхозу.
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Страница выходного дня
По земле Вологодской
СУДА ИДУТ ПО НОВЫМ ВОДОХРАНИЛИЩАМ

Вологодская област ь.  Через Вытегорский и Велоу- 
совский гидроузлы Волго-Балтийского водного пути начал )сь 
регулярное движение судов. От пристани Вытегра до Чере
повца совершают рейсы пассажирские и грузовые пароходы.

Шлюзы и образовавшееся водохранилище.  проклады
вают прямой путь из Балтики к Волге. Десять старых шлю
зов Мариинской системы остались под водой.

На снимке: суда выходят из Вытегорского шлюаа.
Ф ото А. Кузнецова. Фотохроника ТАСС.

Бабушкино
Своими руками Работник Миньковскогосушиль

ного завода коммунист Иван Андреевич Новоселов предложил 
свои услуги вырастить для колхоза «Победа» 0,20 гектара 
картофеля. Правление и партком с благодарностью приняли 
его предложение.

Иван Авдреевич выполнил все работы своими руками 
и выращенный урожай картофеля сдаст в колхоз.

Благородвый поступок коммуниста Новоселова—яркий 
пример всевародной борьбы за выполнение решений январско
го Пленума ЦК КПСС.

Тарнога
Днем—труженики, Члены агитбригады Рамен-
вечером—артисты ского сельского клуба— ме;

Г дицинский работник, агроном,
зоотехник, телятница, пахарь. Днем ови заняты на своей ра
боте, вечером выступают ва сцене клуба. Агитбригада в пе
риод весеннеполевых работ поставила несколько концертов.

Междуречье
24 центнера
сверхпланового

Сегодня—фестиваль молодежи
состо-
часов

18 июня в Тотьме 
проходить фестиваль 
дежи. Открытие его 
ится на площади в 1 
дня.

В фестивале примут учас
тие юноши и девушки орга
низаций города и лучшие 
производственники, ударни
ки и члены бригад комму
нистического труда про
мышленности и сельского 
хозяйства, спортсмены п 
участники художественной 
самодеятельности.

В 12 часов на стадионе 
средней школы № 1 начнут
ся соревнования по легкой 
атлетике, а в тире ДОСААФ  
—соревнования на звание 
чемпиона района и города 
по стрельбе из малокали
берной винтовки и пистоле
та. В программу соревнова
ний включены велосипед
ный спорт и поднятие тя-

будет jжестей (гиревой спорт), j 
моло-«Любители волейбола могут 

в 18 ча£ов на площади у 
кинотеатра просмотреть 
встречи волей б о л ь н ы х  
команд города, борющихся 
за почетное звание чемпио
на. Н е обижены будут и б о 
лельщики футбола. В 19 
часов на стадионе лестехни- 
кума состоится товарище
ская встреча меж ду коман
дами «Красная звезда» и 
Чуриловского лесопункта.

Музей с 12 часов прово
дит день открытых дверей, 
а в 15 часов здесь состоится 
встреча с участниками В е
ликой Отечественной вой
ны, которая будет сопро
вождаться показом ди а
фильмов.

В,городском саду имени 
Вахрушева и на набереж 
ной реки проводятся массо
вые гулянья. В 17 часов в

КИНО
Много дорог прошагал ря

довой солдат революции Е сдо
бим, многсе повидал оп. И, 
случалось, приходила ему 
вдруг мечта о спокойном се
мейном счастье. Но гнал от 
себя Евдоким ату мечту— ве

„ Е в д о к и я "
было в те трудные

молока

Доярка Сватиловской ф*рмы 
А. Мурина за пять месяцев дове
ла надои кэровдо 1184 килограм
мов, в том числе в мае получила 

□о 259 килограммов.
Включившись в борьбу за большое летнее молоко, т. Му

рина решила приготовить XX II съезду партии личный трудо
вой подарок. Она дала слово надоить к 17 октября— дню от
крытия съезда—по 2700 килограммов молока от коровы. Эго 
составит 24 центнера сверх плана.

В июне она рассчитывает получить не менее 330 ки
лограммов молока от коровы.

Верховажье v
Хорошее начало Престарелые члены колхоза

«Верховье» создали звено по 
выращиванию кукурузы. В звено вошло 10 человек. Все они 
в возрасте от 60 до 85 лет. За звеном закреплена площадь 
1,65 гектара. Кукуруза посажена квадратно гнездовым спо
собом.

Сейчас члены звена готовят орудия для проведения ра
бот по уходу за посевами.

до семьи 
годы.

Постепенно налаживалась 
жизнь. Приглянулась Евдоки
му дочь старого рабочего Ев 
докия. Посватали их, сыграли 
свадьбу, построили дсм д^я 
молодоженов.

Евдокия не могла иметь де
тей— усыновили пятерых ре
бятишек. Сколько нужно было 
человеческого тепла, сколько 
трудов приложила Евдокия, 
чтобы услышать от чужого 
ребенка слово «мама». Шли 
годы, росли дети. И вместе с 
вими изменилась жизнь Евдо 
кии и Евдокима.
• В ближайшие Дни кино
фильм «Евдокия» будет демон 
стрироваться в кинотеатре.

Следите за рекламой.
В. Манойлов.

концерт
самодея-
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посещают не только учащ и-|ная станция «Урожаи»,, ряд 
служащиееся,

но и пенсионеры, 
зяйки.

В музее собран 
нируегся

рабочие,1 фотографий и т. д. Всего в
домохо*

и экспо- 
богатый матери

ал, рассказывающий об ис
тории нашего края, но ра
ботники музея и в настоя
щее время не прекращают 
кропотливой работы по со
биранию материалов, отра
жающих прошлое и настоя
щее края.

В своей работе музей не 
одинок. Есть совет музеи, 
большую помощь оказывают 
Дом пионеров, местные 
краеведы. Н.А. Шолоховым

городском саду  
художественной  
тельности.

Самые юные участники' 
фестиваля могут в 1 час 
дня посетить детский сад и 
просмотреть выступления 
кукольного театра Дома пил 
онеров.

22 июня делегация райо
на выедет в Вологду на об
ластной фестиваль.

Д орогие товарищи! При
мите активное участие в 
проведении фестиваля. 
Ж дем вас на стадионах, в 
садах и парках, в краевед
ческом музее.

Н. Русинов, 
секретарь раГГкома комсомола.

ОТВЕЧАЕМ на вопросы 
читателей
Премии 

за уничтожение 
хищников

-Председатель Тафтин- 
ского охотколлектива Н. И. 
Логинов прислал письмо, в 
котором сообщ ает, что охот- 
ник-любитель Валентин Пет
рович Бурцев убил одного 
медвежонка и второго ра
нил. Тов. Логйнов спраши
вает, полагается ли выпла
чивать премий за уничто
женных медведей.

Редакция попросила отве
тить на этот вопрос предсе
дателя правлёния межрай
онного общества охотников 
и рыболовов тов. ВОЛКО* 
ва М. А.

Он сообщил, что премии 
за убитых медведей отмене
ны с 1959 года решением 
Вологодского облисполко
ма. З а  уничтожение и отлов 
волков премии _ выплачива
ются в размере 50 рублей за 
каж дого хищника, как ма
лого Так и большого.

Зам. редактора И. ПОПОВ.

В Тотемском краеведческом музее
Сорок первый год сущест* 

вует в Тотьме краеведче
ский музей. С каждым го
дом увеличивается чяс#о 
посетителей его, теснее ста
новится связь с массами.

Если в 1950 году музей 
посетили 9932 человека, 
проведено 160 экскурсий, в

1960
и 397 экскурсий, то только 
за пять месяцев этого года 
через музей прошло 12000 
человек, состоялось 230 экс
курсий, прочитано в музее 
и вне его 10 лекций. Харак
терно, что лекции и органи
зуемые музеем мероприятия

году— 24443 человека сдана в музей часть зуба
мамонта, найденная на ре
ке Ковде (под деревней 
Ворлыгино), А. И. Рухло- 
вым переданы в музей мед
ный складень из четырех 
икон, медный фигурный под
свечник, прялки, Тотемским 
леспромхозом — передвиж-

этом году в музеи поступи
ло 278 экспонатов.

В собирании материалов, 
отражающих историческое 
развитие нашего края, дол 
жна принимать активное 
участие вся общественность. 
Руководителям колхозов, 
предприятий, учреждений, 
учебных заведений надо  
больше интересоваться дея
тельностью музея, своевре
менно сообщать обо всем, 
что происходит на предпри
ятиях, в колхозах, почаще 
бывать самим в музее, по
могать работникам его свое
временно и правильно от
ражать все новое, передо
вое, что рождается в райо
не.

Н адо помнить, что музей  
не только собиратель и хра
нитель старины, но и про
пагандист всего нового, пе
редового.

Н. М асалова,
д и р е к т о р  м у з е я .

В Тотемский комбинат бытового 
обслуживания поступила новая 
партия тканей для выполнения 
заказов населения.

Принимаются заказы на по
шив костюмов и пальто из ко
веркота, габардина и другихjja* 
териалов предприятия. Имеется 
черный плюш для пошвва ии* 
кетов, вельвет, штапельные тка
ни разных расцветок, атлас ■ 
штапельные ткани для пошива 
одеял.

Срок выполнения заказов 
10 до 15 дней. дирекция

от

На строительство Никольског 
маслозавода срочно требуются р»* 
бочие. Оплата труда сдельная* 
Обращаться: г. Тотьма, контор» 
головного маслозавода, село ни* 
кола, маслозавод.

Редакции газеты «Ленинское 
знамя» требуется корректор с 
средним или высшим образов» 
наем.

Пригородному сельпо трабу^® 
на постоянную работу JC. 
давсц, ездовой* на лошадь и гру 
чик на автомашину.

Правлена*.
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